



Gymnasium St. Paulusheim

Staatl. anerkannte Schule in freier Trägerschaft
der Schulstiftung der Erzdiözese Freiburg

Huttenstraße 49, 76646 Bruchsal

Tel. 07251/3856-50, schule@paulusheim.de

Bruchsal, 28. September 2023

Elternbrief Nr. 2 (Schuljahr 2023/24)

Liebe Eltern,

das neue Schuljahr ist sehr gut angelaufen, wir hatten eine schöne Einschulungsfeier, eine sonnige Wallfahrt nach Unteröwisheim, tolle Erlebnisse bei WieWaldi, in Kandel und auf den Studienfahrten. Möge es mit diesem Elan weiter gehen. Nachfolgend haben wir einige Informationen für Sie:

- 1.) Am Freitag, 29. September gibt es die Oper **„Freischütz“ im St. Paulusheim**, wir laden Sie ganz herzlich dazu ein: Max muss ein Probeschießen bestehen, um seine Agathe heiraten und später die Försterei ihres Vaters erben zu dürfen. Weil er in letzter Zeit aber schlecht trifft, lässt er sich von seinem Kumpel Caspar überreden, zur Geisterstunde in der Wolfsschlucht Freikugeln zu gießen, die garantiert nicht fehlgehen. Was Caspar verschweigt: die letzte Kugel gehorcht nicht dem Schützen, sondern dem Teufel... Carl Maria von Weber begann die Arbeit am "Freischütz" 1817 im Rahmen seiner Tätigkeit als Hofkapellmeister in Dresden, wo er für Opern im deutschen Stil zuständig war. Die Oper wurde allerdings erst 1821 fertig und mit großem Erfolg zur Eröffnung des Berliner Schauspielhauses uraufgeführt. Obwohl Weber mit ihr keine politische Agenda verfolgte, wurde sie aufgrund ihres Bezugs auf volkstümliche Sagen, Melodien und Bräuche oft als die erste deutsche Nationaloper bezeichnet. Der SAP-Chor sowie die "Liedertafel" Leimen mit ihren Chören "Pro Arte" und "Konzertchor" laden am Freitag, 29. September um 19 Uhr zu einer Aufführung in das St. Paulusheim Bruchsal ein, sich in einem konzertanten Opernquerschnitt von den schönsten Arien, Ensemblestücken und Chören begeistern zu lassen. Am Klavier erleben Sie Thomas Adelberger; die Gesamtleitung hat Hans-Josef Overmann. Der Eintritt ist frei, es werden Spenden erbeten.
- 2.) In vielen Presseberichten dieser Tage lesen Sie von Sicherheitsproblemen und chaotischen Zuständen rund um Schulen aufgrund von **Elterntaxis**. Bitte halten Sie Ihre Kinder zur Selbstständigkeit an und lassen Sie diese die öffentlichen Verkehrsmittel benutzen. Wenn es denn unbedingt einmal das Auto sein muss: Die Einfahrt auf das Schulgelände ist für Eltern bis 13 Uhr nicht möglich. Vor der Einfahrt in der Steighohle herrscht „Absolutes HALTEverbot“, d.h. dort dürfen Autos NICHT halten, um Kinder aussteigen zu lassen. Etwas weiter oberhalb oder unterhalb der Einfahrt (dort nur Parkverbot) ist das Halten möglich. Vielen Dank für Ihren Beitrag zur Sicherheit für unsere Kinder rund um das St. Paulusheim!

- 3.) **Verlassen des Schulgeländes in der Mittagspause:** Bitte beachten Sie, dass das entsprechende Formular für die Klassen 5 bis 10 jedes Schuljahr erneut bei den Klassenlehrkräften abzugeben ist, wenn Ihr Kind mit Ihrer Erlaubnis in der Mittagspause das Schulgelände verlassen darf. Das Formular finden Sie auf der Startseite („Aktuelle Elterninfos“) unserer Website www.paulusheim.de .
- 4.) Aufgrund eines plötzlichen Todesfalls beim Caterer wird das **Mittagessen** erst ab Montag, 9. Oktober angeboten. Rechtzeitig vorher wird der Speiseplan erscheinen. Leider macht auch die Preissteigerung bei uns nicht Halt: um die gewohnte Qualität halten zu können, wird das Mittagessen fortan € 5,30 kosten, was einer Erhöhung von 50 Cent entspricht. Gleichzeitig erhöht die Schulstiftung den internen Zuschuss pro Essen von 50 Cent auf € 1,50, wofür wir sehr dankbar sind. Wir bitten um Ihr Verständnis und um eifrige Nutzung des Mensa-Angebotes.
- 5.) Der Freundeskreis St. Paulusheim lädt ganz herzlich ein zu einem tollen Vortrag der Akademie für Lernpädagogik aus Köln. Herzlichen Dank für dieses großartige Engagement. Für Donnerstag, 16. November 2023 um 19 Uhr konnte ein Referent gewonnen werden, der zum Thema "**Entspannter Lernen zu Hause**" an die Schule kommen wird. Geeignet ist der Vortrag für Eltern aller Altersstufen und Klassen. Inhalte sind unter anderem: Selbstständigkeit, Konzentration, Eltern-Kind-Kommunikation, Emotionale Kraft. Viele Informationen zu dem Vortrag und auch wertvolle weitere schulische Tipps und Tricks finden sich auf der Homepage der Akademie: www.akademie-lernpaedagogik.de/entspannter-lernen/ Bis 30. September kann man sich noch anmelden unter: <https://xoyondo.com/dp/zPHLC7JKnLi6sGN/KjGbuuo7Vk>

Mit allen guten Wünschen und herzlichen Grüßen aus dem St. Paulusheim

Markus Zepp
Schulleiter

Dr. Jörg Hirsch
Stv. Schulleiter